

2025.1

# 森山通信

VOL.53

発行：公明党千葉市議会議員団 森山和博／千葉市中央区千葉港 3-30-204

11月26日から  
12月13日まで

令和6年・第4回定例会が  
開催されました。



## り災証明書のコンビニ交付について

国は災害時に、り災証明書を迅速かつ円滑に発行できるよう、統一判定結果を被災者支援制度につなげるための被災者台帳を作成できる「クラウド型被災者支援システム」の導入を各自治体へ推奨し、本市においても、当システムを本年8月から運用しています。

**Q** そこで、さらになる取り組みとして、タブレット端末等から、誰もが現場で「被害認定調査」が実施できる体制や、区役所等だけでなく「り災証明書のコンビニ交付」の体制整備を進め、効率性や利便性の改善を行るべきと考えます。当局の考えは?

**A** 市民の利便性向上のため、クラウド型被災者支援システムに装備されている「コンビニ交付」機能の活用を進めてまいります。また、「被災認定調査」については、能登半島地震の被災地に派遣した職員からの報告で、タブレットを使った調査の有効性の実例や他自治体で導入している先進事例等を踏まえ検討してまいります。



## 自動運転について

本市が国家戦略特区に指定されて以来一貫して、近未来技術の実証が市民生活の中に具現化され、その有用性が還元できることを期待してきました。

自動運転については、都市部だけでなく、公共交通不便地域も含む市内全域の自動運転バスの早期実現に向けた導入ガイドライン作成など、これから都市づくりに有効に活用すべきと考えています。



**Q** 自動運転推進に関するこれまでの取り組みと、今後については?

**A** 幕張新都心を中心に、自動運転バスの実証実験に取り組み、走行コースや車両サイズなど様々な条件設定のもとで検証を重ねています。現状では、路上駐車車両の回避時や交差点での右折時に、ドライバーが介入するケースがあつたことや、荒天時、或いは急な飛び出しなどの実証が安全上の理由等から公道で行うことができない課題がありました。このため今後は、デジタルツイン技術を活用して、公道では実施が難しい様々な走行シナリオに基づいた安全性の検証を行ってまいります。

### [デジタルツインとは]

インターネットに接続した機器などを活用して現実空間の情報を取得し、サイバー空間内に現実空間の環境を再現することをデジタルツインと呼びます。

## 帯状疱疹ワクチンについて

**Q** 帯状疱疹ワクチンの定期接種化と独自助成について、検討をはじめるべきと考えるが、市の見解を伺います。

**A** 定期接種や任意接種にかかる費用助成を開始するにあたっては、予算措置、協力医療機関の確保、自己負担金の決定など、それぞれに課題があることを認識しています。

今後は、国における動向を注視しつつ定期接種化が決定した際に即時に対応できるよう必要な検討を進めてまいります。

**要望** 引き続き、帯状疱疹予防ワクチン接種費用助成事業について要望してまいります。



# 学校体育館のエアコン設置に向けての取り組みについて

学校体育館冷暖房設備（エアコン）整備については、昨今の気候変動による熱中症対策からの必要性や学校環境改善の一環で、さらには防災対策における避難所の環境改善の観点からも、市内小中学校等にエアコン設置ができるよう推進してまいりました。

市としての優先順位は、多額の財政負担があることから、部活動等で活用がある中学校等の体育館から順次整備していくことや、基本設計と実施設計で1年間、設置工事に1年間を要し、実質2か年をかけて、冷暖房設備（エアコン）を整備すること、また、体育館の大きさにもよるが、中学校等の体育館に12台、小学校の体育館に8台を設置することを想定していることなどを確認しました。

また、昨年度の基礎調査によると、おおよそ1校あたり約8300万円程度の予算が必要と見積もられていますが、今後の具体的な実施設計後に、より正確な積算がなされ1校あたり1億円を超えることも想定されています。あわせて、エアコン設置費用中には、冷暖房の効果を高めるための断熱対策も必要となり、設置整備と同時に実施す



R6年11月14日党派別要望活動（衆議院会館）にて、学校施設環境改善交付金について要望する考えがあることも分かりました。

このような公立学校施設の整備推進については、国からの学校施設環境改善交付金が、大規模改造や外部改修に当てられていますが、学校体育館冷暖房設備整備に対しても有用な財源です。今後も計画的に滞りなく整備を進めるためには、補助額の引き上げを含めた国からの更なる支援をもとめることは必要と考えています。

皆様の声が  
「かたち」になりました！



1 青葉の森・わんぱく広場近くの出入り口の段差が解消されました！レンガを並べて出入口の段差が平らになりました。



Before



After

2 星久喜町の県営住宅跡地の活用として、歩道を整備することができました！



Before



After

3 矢作井天池公園のあすまやの交換完了



Before



After

市政に関するご意見、ご要望など、みなさまの声をお聞かせください。

千葉市議会議員

森山かずひろ

Tel.043-245-5483 Fax.043-245-5584  
<https://moriyama-kazuhiro.com/>